



**Claudio Orrego** inscribió su candidatura independiente.

**Macarena Santelices** es el nombre de los republicanos.

**Gabriel Alemparte** es la apuesta de Demócratas.

**Rosa Oyarce** también quiere ser la carta de RN.

**Tomás Fuentes** es uno de los que buscan el cargo en RN.

**A 13 DÍAS DE CERRARSE LA INSCRIPCIÓN EN EL SERVEL:**

# LA BATALLA "SIN BALAS" en las candidaturas para la Gobernación de la RM

Queda poco tiempo y muchas decisiones por tomar en la carrera por el cargo de gobernador de la capital. Las tiendas de oposición buscan un nombre de tonelaje que le compita a Claudio Orrego —que ya inscribió su nombre en la paleta como independiente—, mientras que en las tiendas del Gobierno y la DC no han podido oficializar si este será el único candidato del sector. | **LILIAN OLIVARES**

Un "trágame tierra" debió haber experimentado el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, el martes pasado. Ya oscurecía cuando aparecieron las alcaldesas de Santiago, Irací Hassler, y de Lo Espejo, Javiera Reyes, también del PC, a ponerse al alero de Claudio Orrego.

El gobernador metropolitano que va a la reelección oficializó a las 19:00 horas de esa día su candidatura como independiente ante el Servel, con apoyo del Frente Amplio, del socialismo y miembros del PC. Carmona quedó mudo por algunas horas, pues él había manifestado la intención de que su tienda tenga candidato propio a la gobernación. El exdemócrata cristiano sumó a representantes del oficialismo, con el apoyo de jefes comunales de 36 de las 52 alcaldías de la Región Metropolitana e independientes. "Carrera ganada", dicen unos. Otros, como el analista político Pepe Auth, hablan de una batalla "sin balas".

Igualmente, en la DC han surgido voces que afirman que deben tener una carta del partido en la carrera y en otras tiendas del oficialismo, como radicales, liberales y FRVS, o tienen nombre propio o su definición está todavía pendiente. ¿Habrá una candidatura única oficialista? Todavía no está claro. La situación está más líquida en la oposición. Chile Vamos aún no decide, RN tiene a dos postulantes —Rosa Oyarce y Tomás Fuentes— y la directiva nacional espera una carta más fuerte que, a días de cerrarse la inscripción, no aparece. Asimismo, desde Demócratas pone su nombre Gabriel Alemparte. Y la republicana Macarena Santelices "cabalga" entusiasta desde febrero por los territorios en disputa en la RM, apoyada por su partido. "Hemos aplanado la Región Metropolitana mientras el gobernador Orrego estaba en su viaje al extranjero número 19 con fondos públicos", afirma la candidata.

## FONTAINE, LA "CARTA SALVADORA" QUE NO VA

Desde Chile Vamos veían al economista y exconcejal Bernardo Fontaine como una "carta salvadora", pero declinó: "Lo pensé bastante. No voy, porque para mí es clave que exista una unión entre los partidarios de la sociedad libre, los que estuviéramos por el Rechazo en todas las elecciones".

Dice que en la esfera pública está concentrado hoy en pedir un mal acuerdo en la reforma de pensiones que impida que los trabajadores sigan siendo dueños de sus cotizaciones previsionales y de sus ahorros; en generar consenso ciudadano en que es ne-

cesario bajar los impuestos, y denunciar que el Gobierno estató el litio "sin que nadie dijera ni plio".

De la batalla por la gobernación metropolitana, comenta: "Lo que tengo claro es que existe un candidato que es Claudio Orrego, el candidato del Frente Amplio, el candidato del Gobierno más malo que ha existido en los últimos 30 años. Y que es indispensable, en beneficio de los habitantes de la Región Metropolitana, que sea derrotado por un buen candidato que apoye la sociedad libre. A los partidos les corresponde definir cuál es el candidato único, y estoy convencido de que lo encontrará, de forma de asegurarse de derrotar a la izquierda radical que nos gobierna y que ha hecho tanto daño a Chile".

A la candidata de republicanos no la conoce: "Supongo que es una muy buena candidata, pero para mí lo clave es que haya unidad entre Chile Vamos, Amarillos, Demócratas y republicanos, y todos los múltiples independientes que apoyan una sociedad libre".

## SANTELICES: "NO ME TEMBLARÁ LA MANO"

Santelices, exalcaldesa de Olmué y ministra de la Mujer en 2020, periodista y conductora de TV, del Partido Republicano, habla de su adversario. "A Claudio Orrego lo veo como un político más, lamentablemente. Él está dispuesto a todo con tal de mantenerse en el cargo. Antes era DC, ahora del Frente Amplio, del PC... es algo que pareciera no tener consistencia ni coherencia; solo hambre y sed de poder".

Asevera que, en sus tres años en la gobernación regional, "su único legado es que las comunas están más sucias, más violentas y los vecinos están con una inseguridad que nunca antes habían vivido. Ayer estuvimos en la comuna de El Bosque y las vecinas ya no solo tienen pánico a que los asalten, sino a que los maten".

También habla de "dolores históricos profundos", como el que provoca el canal Orzuzano a los vecinos de Pudahuel, Cerrillos, Estación Central y Maipú, "donde se han invertido miles de millones de pesos, hay una licitación que lleva más de siete meses y aún no se concreta".

¿Qué le gustaría hacer en la RM? "Antes que nada, actuar con sentido de urgencia. Este cargo tiene un potencial enorme, con muchos recursos: más de 200 mil millones de pesos anuales. Mi prioridad, desde el día 1, va a ser la seguridad. Nuestra región está capturada por el narcotráfico, con barrios que están absolutamente tomados. Queremos hacer un cambio radical en toda la región, que permita coordinar los municipios con el gobierno regional, para proteger a las personas. Vamos a implementar una inno-

vacación que no se ha visto nunca, una unidad regional de apoyo a las policías, donde vamos a interconectar todas las cámaras de televisión, porque no lo están; hay comunas que ni siquiera tienen pórtico de lectura de patentes. Y vamos a presentar una serie de medidas de manera urgente para perseguir a los delincuentes, al narcotráfico, al crimen organizado".

Asegura que, si la eligen, "no me temblará la mano".

## ROSA OYARCE Y TOMÁS FUENTES, POR RN

La tecnóloga médica Rosa Oyarce, exesmermi de Salud en dos períodos, cuenta que lleva tres meses haciendo campaña, desde que fue ratificada en el Consejo Regional de RN por la comisión política. "Y la semana pasada irrumpió (el exdiputado y exconcejal) Tomás Fuentes con una carta solicitando que se le otorgara un espacio".

El partido tiene la potestad de permitirlo, porque los procesos no se han cerrado; tiene plazo hasta el próximo sábado. Y el 27, a las 23:59 horas, se cierra finalmente la inscripción de los candidatos en el Servel.

Fuentes pidió una votación al partido: que decidieran entre él y Oyarce. Pero la mesa directiva decidió posponerlo. "Creo que es un error de la mesa nacional, de no enfrentar una elección que es sumamente difícil, a tiempo, con estrategia y con el conocimiento de la gente municipal. Es más, yo creo que el mejor candidato debiese ser quien sea nominado, por ejemplo, por los 52 candidatos

## Tanto en el oficialismo como en la oposición reiteran la necesidad de unidad, pero hasta ahora ninguno ha consolidado una carta única.

a alcaldes de la RM. Con quienes ellos se sentirían bien haciendo campaña para enfrentar la gobernación regional en conjunto con la municipal".

Oyarce, en tanto, dice que cuando ella toma personalmente una decisión no da pie atrás. "Y está afianzada en su campaña, porque siente que como seremi no pudo hacer por la gente todo lo que permite el cargo al que aspira: "A Orrego le entregamos un cheque en blanco que es el voto; yo también se lo di. Y no se hicieron las acciones que debí haber hecho; creo que no se tomó el cargo con la seriedad y responsabilidad que debió".

La exseremi vive en San Miguel, en El Llano, donde, cuenta, "he recibido tres portonazos". Y trabaja en San Bernardo, "una co-

muna de altos bolsones de pobreza, delincuencia y drogadicción". De eso, dice, quiere ocuparse si gana el cargo. "Como tenemos un déficit de carabineros, lo vamos a suplir con la cantidad de cámaras interconectadas, y además tenemos que tener organizada a la ciudadanía. No para que salga con palos, piedras o pistolas, sino organizadas en comunicación". También quiere influir para que el Gobierno regularice la migración. Y quiere contribuir, afirma, a darles dignidad a las personas. "No les voy a poder dar vivienda, pero sí proyectos de agua, de alcantarillado y de agua potable, vertederos sanitarios. Mi sello va a ser dignidad".

El cientista político Tomás Fuentes, exdiputado y exconcejal de La Reina y Las Condes, está convencido de que su fuerte es el mundo municipal, que conoce bien y que a su vez le permite construir una estructura de campaña junto a los alcaldes; un relato y un discurso potente en forma rápida y eficaz: "Lo importante es el apoyo del mundo municipal, que sabe que uno es una pila de energía que se transforma en una bola de nieve que, con el poco tiempo, uno consigue objetivos que la gente cree que son imposibles".

## ALEMPARTE, EN BUSCA DE LA UNIDAD

El demócrata Gabriel Alemparte, abogado y cientista político, recuerda que hace unos meses puso su nombre a disposición de su partido "como símbolo de unidad", con Amarillos, para la coalición: "Estoy en un proceso de conversación y quiero ser un factor de unidad para las oposiciones en general, para que podamos conversar, y creo que es lo más razonable tener al menos un nombre único para la candidatura a la gobernación metropolitana".

Afirma que "sin un candidato único de las oposiciones, derrotar a quien hoy día es gobernador se complejiza". Asevera que está disponible "tanto avanzar como a dar un paso atrás si es necesario", pero quiere que haya una especial conversación particularmente con Chile Vamos, "donde algunos de nuestros candidatos a alcaldes en las distintas regiones de Chile puedan ser privilegiados".

## EL DAÑO MÁS GRANDE, SEGÚN AUTH

¿Cuál es el daño más grande para un partido?, no figurar o perder? El analista Pepe Auth responde que "perder ignominiosamente. Ponertes una mochila a tus candidatos a alcalde. Ese es el daño más grande. Obligarlos a hacer dupla con un candidato que no marca casi nada".

En cuanto a republicanos, dice: "Aun perdiendo, es importante para ellos poner candidatos a las gobernaciones regionales de todo Chile, porque es una posibilidad de posicionarse a personas para las elecciones parlamentarias que vienen".

Respecto de Chile Vamos, recuerda que "obtuvo una gobernación regional de las 16 en la elección pasada. Es evidente que ahora va a ganar varias. Incluso el hecho de que Orrego vaya como independiente, y que sea Orrego, además, hace menos gravoso no ganar la Metropolitana".

Y del PC, cree que no llevará finalmente un competidor de su tienda, "porque si llevaran candidato a gobernador, terminan de matar a su alcaldesa de Santiago".

## EL SILENCIO DE ORREGO

Claudio Orrego dijo al inscribirse: "Mientras yo sea gobernador regional de Santiago, siempre vamos a trabajar con todas y todos para el servicio de la gente, sin ningún tipo de desigualdad ni de discriminación política". El gobernador se excusó de responder para este artículo, porque "no quiere referirse a nada por ahora".

El tiempo corre y los contendores pronto tendrán que definirse. ■